

El Eco de Cartagena

BOGANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

En la reunión que ayer celebró en el aula de la Junta provincial de subvenciones bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil se acordó señalar los siguientes precios máximos en la venta del azúcar en toda la provincia.

Refinado... 2 ptes kilo - Blanco pillé... 80 id - Blanquillo, 1'75 id - Castriño... 1'65 id - Amarillo, 1'60 id.

Los precios anteriormente señalados son para la venta al detall; habiéndose tenido en cuenta para fijarlos los gastos de transporte y el beneficio industrial determinados en dicha disposición.

Ahora falta que nuestro alcalde haga cumplir esta disposición a los comerciantes que se apresan a bajar el precio de dicho artículo.

Las noticias que se reciben del extranjero acusan relativa tranquilidad. Las grandes convulsiones que se esperaban ocurrieron en las naciones vencidas, no han llegado, dándose el caso verdaderamente extraordinario de que se hayan modificado de una manera profunda las organizaciones políticas en muchas de aquellas naciones, y esto se realice en medio de la más completa tranquilidad pública.

Estos agitadores que no conciben reforma alguna política sin barullo en las calles y violencia en los actos, debiera ser lo ocurrido una lección provechosa, máxime, refiriéndose a España, cuando nuestra política de neutralidad, que tan benéficos ha sido para el país, lejos de derrochar un régimen, había de merecer la confianza y el aplauso de todas las personas que discurren cuerdatamente.

Los tópicos mueren. Tenemos la seguridad de que la época de la grandes mentiras va a pasar muy pronto.

El alivio que levantó el odio y restó todo los bajos fondos de la pasión humana, durante los cuatro años de la cruenta lucha mundial, se va calmado, y ya sobre la superficie flota la realidad, que no pudo parecer en el tempestuoso mar de la política europea.

Lo que es, es, pase a las locas exaltaciones de la guerra, y no ha de necesitar la verdad mucho trabajo para imponerse los pueblos. Basta que el olor a pólvora desaparezca y que se disipe el humo de las batallas.

Ya se inicia la reacción en las mismas naciones vencidas, y las columnas de la prensa que fueron ayer suyas, son hoy tumba donde silenciosas y resignadamente se van enterrando los viejos tópicos de la barbarie alemana, la incultura germánica y el despotismo tiránico teutón.

El Gobierno francés ha enviado delegados a las libertadas regiones de Alsacia y Lorena para que estudien e informen sobre el estado político y social en que se encuentran después de 45 años de haber estado sometidas al imperio alemán, y de aquí lo que dice Marcel Cachin en «L'Humanité», a propósito del resultado de la información presentada.

En Alsacia Lorena encontramos ejemplos que nuestro Gobierno no debe desaprovechar; los maestros y los funcionarios sobran un tercio más que los sustratos; los obreros tienen cosas de retiro, de enfermedades, de seguras sociales y municipales, cuando en Francia apenas si hay algo de esto. Además, encontramos allí una administración municipal muy prudente y respetuosa con las libertades urbanas que permitió a los concejales realizar sin dificultades los trabajos que han modificado aquellas provincias.

Todo esto, de que se dio cuenta ayer en la sección de Negocios extranjeros de la Cámara, debemos spreadarlo para extenderlo a toda Francia.

Y debemos nosotros: Cabe testificar más elementos de la incultura, barbarie y despotismo de los odiados, boches!

Esto es un síntoma de la revisión que debe ser de esta tan viva, intensa e importante, que tenemos el pleno convencimiento de que, ella sola, ha de hacer la literatura de un siglo.

De Sociedad

Los que viajan
Regresó a Barcelona después de estar en esta unos días el comerciante de aquella plaza don Santiago Buxó.

Marchó a la capital acompañado de su esposa nuestro amigo don Emilio Lorenzo Fernández.

—Mañana es esperado en esta el nuevo Gobernador militar de esta plaza don Luis Santiago y Aguirrevengoa.

—Procedente de Palma de Mallorca ha llegado a ésta el Contador de Navío don Julián Pellón, con su esposa doña Ana Ripoll.

Notas varias

A nuestro amigo don Joaquín Isbert oficial primero de Semáforos de la Armada e instructor de los exploradores, le ha sido concedida la Medalla de Oro de la Cruz Roja por sus valiosos servicios.

Nuestra enhorabuena.

—A las 5 y media de esta mañana y en el Oratorio particular de las Hermanas de la Caridad de la Casa de Misericordia se ha verificado la profesión solemne de la virtuosa Hija de San Vicente de Paúl, Sor Matilde Real.

La Misa ha sido oficiada por el Reverendo P. D. José M. Rodríguez, de la Congregación de la Misión y las Hijas de la Caridad han entonado durante el acto escogidos cánticos.

Enfermos

En Pormant se halla enfermo el ingeniero de minas don Juan Rubio hijo político de don José Maestro Pérez.

—Se encuentra totalmente restablecido de la larga enfermedad que ha sufrido don Francisco Morales, del comercio de esta plaza.

—Está fuera de peligro en la grave enfermedad que sufre don José Carlos Rosa y Mordella.

—Se encuentra completamente restablecido de su enfermedad a consecuencia de la epidemia reinante, nuestro amigo el Practicante del Hospital de Caridad, don Miguel Gutiérrez Pérez.

Pidiendo el indulto

Los reclusos españoles

Hemos recibido en esta Redacción varios sentidos escritos en los que los penados españoles solicitan un indulto en las penas que sufren, como celebración de la próxima paz.

Nos parece muy atendible este ruego al que seguramente se asociarán todos los representantes en Cortés, obteniendo del Gobierno tan caritativa medida que pondría digno término a la labor regeneradora que actualmente se realiza en los presidios, procurando la rehabilitación del delincuente con acertadas enseñanzas que le procuren decorosa subsistencia a la salida de la prisión.

Todos conocemos el estado de mejoramiento en que se hallan los reclusos del Penal de esta ciudad, que es citado como modelo entre los establecimientos penitenciarios, esos reclusos son servidores por su conducta e una recompensa y cual mejor que el acortar su pena, haciéndoles vivir en el estado de su reintegración a la sociedad?

No quitemos la esperanza a tantos millares de penados, como ahora suspiran por el indulto, justo premio a su laboriosidad y comportamiento.

Hagamos algo en favor de los desheredados de la suerte, llevémosles una ráfaga de alegría en estos días de general satisfacción.

DAGAMON.

Ampliaciones a plazos de una postal semanal

Lo más bonito, lo más barato, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y semero. Muevas originales y de extraordinaria vista.

CASAU—Fotografía
CUNA, 3-CARTAGENA

Juan Rodríguez

Esta mañana se han celebrado misas en la Iglesia de la Caridad en sufragio del alma del que fué en vida nuestro amigo Juan Rodríguez Soler, fallecido horas antes de cumplir veintidós años de edad.

Seguramente, se ha llevado la muerte con este joven uno de los cartegeneros que hubieran dado a su pueblo días de gloria, pues sus talentos y virtudes le presentaban como una esperanza y muy justificada.

Licenciado en Filosofía y Letras, cursó sus estudios en la Universidad Central, con tal brillantez y aprovechamiento, que sus profesores y compañeros se hacían lenguas de ello y le presentaban por modelo, tanto por su aplicación como por su modestia ejemplar.

En los estudios del Latín de los tiempos medios como en el Latín clásico y en el Griego, se hizo notable el malogrado Rodríguez Soler, pues fué acobardado su dominio de las antiguas lenguas. Las matriculas de honor obtenidas en la mejor de las lides, con ser cosa muy de celebrar en toda ocasión, lo son en mayor estima refiriéndose a esta clase de disciplinas tan poco atractivos y tantas dificultades, que auyentan a la juventud generalmente. Como que se pueden contar con los dedos los españoles que a estas materias se consagran. Y cuidado que su estudio es cosa del más grande interés.

Juan Rodríguez, a quien sus maestros esperaban verle mayor de veintidós años para otorgarle una cátedra, era uno de esos pocos españoles que sobresalen en estas ramas del saber humano.

Su fama se había acrecentado; y junto a un nombre preclaro, hubiera legado a su familia y a su pueblo los provechos de su sapiencia y laboriosidad.

Pero, todo ello se desvaneció como un sueño. El viento otoñal llevóse entre las doradas y bronceadas hojas la esperanza y la dicha de unos padres, la futura gloria de su ciudad y la alegría de unos amigos.

Despácese en paz el cartegenero admirable y hayan sus padres resignación cristiana ante el imperativo de Dios.

Junta Parroquial de Socorros

Donativos	
Suma anterior	5.958'95 ptes.
Un forastero	5
B. O.	10
Casa de los Herederos de D. Francisco Morera	250
Total	6.224'95



La mejor lámpara de filamento metálico.
De Venta en Cartagena:
Juan Soler e hijo, Abre. 28

Dos fases del obrerismo unionense

Primera, el Sindicato Católico. Este organismo es una verdadera sociedad de resistencia donde, sin perder un ápice el obrero de las mejoras alcanzadas, se labora constante y decididamente por alcanzar otras tan preciadas como las ya conseguidas.

Esto que los socialistas creen un mito es una verdad tan evidente que no dá lugar a la menor duda, siempre que se juzgue imparcialmente nuestra actuación.

El nombre que ostentamos de católicos no importa el cortés no quita nada a lo valiente y suponer que el sindicalismo católico es nocivo a la causa justa del proletariado es un absurdo de los de mayor calibre.

Nosotros, como ellos, luchamos decididamente en pró de nuestro mejoramiento moral y material, enteramente los mismos que ellos, de quienes nos separamos por convicciones religiosas antagónicas con su actuación y por que se hicieron políticos. Así seguimos pero sin olvidar que pertenecemos a la clase trabajadora y que somos dignos de más consideración y respeto y tenemos derecho a una remuneración más en armonía con las circunstancias actuales, respecto a la carestía de la vida.

Tengan presente todo esto lo que, desconociendo nuestro credo, nos insultan sin causa justificada y toman nuestra prudencia como amilamiento inocentes!

La otra fase es el socialismo forata es la perversa, la nociva, es la que está ligada por vínculos casi indisolubles a la política importante es la que el disfruta y acepta el favoritismo personal. Los que pertenecen a las directivas son los que aspiran a encumbrarse, a figurar, a darse pisto, haciéndose ilusiones imposibles de realizar y pretendiendo ejercer en sus compañeros una especie de dictadura de la peor calidad.

Esta fase del socialismo es la que a hechado por tierra la organización obrera en esta cuenca minera, principalmente. En los obreros hay una inmensa mayoría que no están conformes con la actuación de sus directores y por eso abandonan sus deberes sociales porque les faltan actitudes o valor para decirles en la cara, «sois unos farfantes y por lo tanto no contar con mi cooperación».

Hay otros que piensan, y por cierto muy cuerdatamente, que para mejorar su situación no hay necesidad de llevar ningún individuo del seno de la sociedad al municipio ni al Congreso, creen y yo con ellos, que a los obreros nos basta la unión sólida, basada en sanos principios de equidad y justicia, para realizar las mayores proezas en beneficio nuestro y alcanzar los mayores éxitos.

Por la imposición forzosa, escudándose en un partido político, no alcanzarán nunca nada beneficioso los menesterosos la clase proletaria.

Este socialismo es el que ha causado la pérdida de la clase obrera, y la que será causa de todos sus fracasos; y así, al tiempo.

El Sindicalismo Católico triunfa y marcha a la meta con gran velocidad, por no hallarse supeditado a políticos, por estar limpio de todo eso, por ser netamente obrero y por no tener ambiciones ni egoísmo de ningún género ni pretender hacer ostentación de su poder (que es mucho) pero no debido a próceres ni magnates sino al esfuerzo personal de sus idóneos directores, unido a la gran masa general de sus asociados.

Gil Valero

Del S. O. de La Unión.

GRAN HOTEL
SALON DE FIESTAS
TES de MODA con CONCIERTO
todos los viernes de 8 a 8
SALON RESTAURANT
Abierto de 12 a 2 y de 7 a 10
Almuerzos, 2'50—Comidas, 4 pesetas
Cenas del Cantábrico a pesetas dobles
(No se sirven bebidas a domicilio)

Un aviso a Wilson

El armisticio no prepara una paz duradera

El secretario nacional de Negocios Extranjeros alemán, doctor Solff, dirigió la siguiente nota a los Gobiernos enemigos:

«Confiado en los principios de una paz justa, proclamados por el Presidente de los Estados Unidos, el pueblo alemán se dirigió a Wilson, rogándole intercediera en pro de un armisticio. En lugar de un armisticio comprometido del deso de reconciliar en lo futuro los pueblos y en armonía con los principios del Derecho, fué redactado un armisticio de violación y destrucción.

Sus disposiciones no significan un puente hacia la paz, sino la continuación de la guerra con medios diferentes. Las exigencias del armisticio no darán al mundo la paz anhelada. Quieren imposibilitar el restablecimiento del orden en Alemania y una desmoralización ordenada. Quieren arrastrar al país duramente castigado, al caos y a la anarquía.

No han sido tomadas en consideración nuestras solemnes protestas contra este proceder en contra de todo humanitarismo suponiendo que la dureza de las condiciones se justificara por la necesidad de hacerle imposible a Alemania reanudar las hostilidades, nuestros enemigos han visto claramente entretanto, sin embargo, que esta justificación no tiene ya razón de ser porque el pueblo alemán no quiere ni puede reanudar las hostilidades.

El Gobierno alemán ve en las duras condiciones una violación de los principios de la civilización debiendo demandar que los Gobiernos de los países aliados no quieran sino la violación y aniquilamiento del pueblo alemán.

Inmediatamente después de terminadas las negociaciones del armisticio, el Gobierno alemán se dirigió nuevamente al presidente de los Estados Unidos, rogándole iniciara lo antes posible negociaciones sobre una paz preliminar. Hasta hoy, el Gobierno alemán no ha recibido contestación alguna respecto a cuando querrán por fin los Gobiernos aliados empezar con la obra de la paz. El pueblo alemán comienza a dudar de sí detrás de esta aplazamiento de la paz no se esconde la intención adversaria de obligar a las caudadas tropas alemanas a no cumplir las condiciones del armisticio, imposibles de cumplir, a fin de crear para la Entente un derecho a continuar la guerra.

La paz ha de ser firmada como paz de justicia no debe adelantarse a las decisiones de la Conferencia de la paz en cuestiones jurídicas en litigio.

El Gobierno alemán ha de haber pensado, frente a este principio, firmado por el presidente Wilson, que tanto las medidas tomadas por el Gobierno francés en Alsacia Lorena como el procedimiento de los polacos en los territorios de la frontera oriental alemana, y algunas medidas tomadas por partes no alemanas de la antigua Austria-Hungría contra alemanes, no son sino intentos de adelantarse por la violencia a las decisiones de la Conferencia de la Paz.

El Gobierno alemán protesta enérgicamente contra todos estos intentos, lo mismo que contra un aplazamiento de la fecha de la paz. De un criterio tan como habla, de estos procedimientos, puede surgir nunca una paz duradera. El pueblo alemán puede ser violentado temporalmente; pero nunca pasará a existir y a exigir su derecho.

JUNTA
de Protección a la Infancia

Número premiado hoy